

**F**

AUSWÄRTIGES AMT

Akademie Auswärtiger Dienst 2008

Auswahlverfahren FA-Prüfung Mai 2008

Diktat

**TRIBUNES DU MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES ET EUROPEENNES,
M. BERNARD KOUCHNER**

Paris, 11 avril 2008

Faisons face aux émeutes de la faim

La sécurité alimentaire est aujourd'hui un défi mondial. Pour les 400 millions de personnes dont les revenus permettent à peine de survivre, la flambée des prix a la puissance d'une catastrophe naturelle. Après plusieurs capitales africaines et Port-au-Prince, où les prix des denrées de base ont augmenté de près de 100 % en dix-huit mois, les émeutes de la faim pourraient rapidement toucher une trentaine de pays. Réunis fin mars, les ministres de l'Economie et des Finances des pays africains ont tiré la sonnette d'alarme en pointant "une menace significative pour la croissance, la paix et la sécurité en Afrique. Nous en avons pris toute la mesure et nous sommes décidés à agir face à ces crises que nous voyons venir et qui ne seront pas seulement humanitaires. Frappant des populations urbaines, dans des pays où la jeunesse n'a plus d'espoir et où la corruption règne souvent, ces crises seront aussi sociales et politiques et constituent des enjeux de sécurité majeurs.

Nous en connaissons les causes : le réchauffement climatique, tout d'abord, qui entraîne désertification et appauvrissement des sols. Des stocks alimentaires au plus bas ; une demande en hausse dans les pays où la croissance est rapide, notamment en Chine ; une pression accrue sur les terres ; un "effet biocarburant" consommant des surfaces de plus en plus étendues. Et puis, comme souvent, les mauvaises récoltes, les prix des céréales entraînent ceux de la viande et du lait.